



Avanzan los procesos para la exportación de camarón a Brasil

Nestlé anuncia más inversión en Guatemala a favor de la empleabilidad con el uso de IA



Últimas noticias

LG lanza campaña global novedosa “Optimism your feed”, para distribuir positivismo en las redes sociales





Avanzan los procesos para la exportación de camarón a Brasil

Con el propósito de hacer de Brasil un país aliado para la exportación de camarón desde Guatemala, a nivel interinstitucional iniciaron los procesos y también los acercamientos que permitirán lograr el objetivo.

Esta semana, concluyó la visita de la delegación de Brasil que visitó Guatemala para conocer los controles nacionales del sistema de inspección en el sector de productos de la pesca, paso previo a lograr que la exportación de camarón nacional a la nación sudamericana.



Las delegadas del Ministerio de Agricultura, Pecuaria y Abastecimiento de Brasil (MAPA), Gabriela Marín, y Cássia Costa, conocieron los procesos de inocuidad, producción y distribución del camarón en varias plantas procesadoras. Con la información recabada, han trasladado un informe a las autoridades brasileras y dentro de treinta días se conocerán las conclusiones.

Bajo esta premisa, el mercado internacional de la producción de camarón guatemalteco podría incrementar considerablemente y con ello generar nuevas oportunidades.



Este 3 de junio, la delegación de Brasil presentó los resultados de su visita a la dirección de inocuidad. Entonces vendrá el período de reajustes o la aplicación de algunos procedimientos específicos, para que Guatemala tenga homologados con Brasil los requisitos de exportación.

En la sesión de clausura estuvo presente la viceministra de Sanidad Agropecuaria y Regulaciones, Marissa Montepeque, calificó de histórica la visita porque representa una nueva oportunidad comercial entre Guatemala y Brasil.

Las delegadas de Brasil expresaron su agradecimiento al MAGA, por las atenciones y facilitación de información, documentos y recorridos realizados, pues todo ello permite efectuar un mejor trabajo en busca del objetivo común: mejorar las exportaciones de Guatemala a Brasil.

Guatemala, según datos de la dirección de inocuidad del VISAR, exporta aproximadamente 10 mil toneladas de camarón anualmente, cantidad que podría aumentar al tener a Brasil como socio comercial. Los principales socios, en el tema del camarón, son México, Europa y Estados Unidos.

La CGAB advierte de las carnes de plantas: ¿por qué éstas Confunden al consumidor?



La Cámara Guatemalteca de Alimentos y Bebidas (CGAB), advirtió que *“ni la bebida de soya o de avena es leche, ni hay hamburguesas ni solomillos de arvejas ni existe la tilapia de soya, solo son una opción alimentaria como cualquier otra; sin definir si estos productos son más o menos nutritivos, lo que parece evidente es que urge tomar medidas para evitar que se confunda al consumidor.”*

El consumidor debe de tener claro que cuando compra una supuesta mojarra vegetal, lo que está comprando, puede ser nutritivo, pero en ningún caso es pescado ni tiene las mismas propiedades y nutrientes. Alimentos elaborados con materias primas de origen vegetal, pero con la apariencia de carne o pescado confunden al consumidor ya que, al utilizar estas denominaciones, le hacen creer que con su ingesta se pueden obtener los mismos beneficios nutricionales que se consiguen con los productos cárnicos o pesqueros.

Para evitar la confusión, la legislación es ya muy clara al respecto, se tienen garantías con la regulación de la defensa al consumidor y de la norma de etiquetado nutricional vigentes. No obstante es necesario elaborar normas específicas para estos alimentos procesados a partir de ingredientes vegetales. *“La presencia de estos productos es más habitual, y responde a las preferencias de los veganos y de otros consumidores que desean limitar la ingesta de productos de origen animal sin renunciar a una experiencia similar de degustación, la tendencia es a que crezca el consumo por razones de salud o medioambientales”*, concluyó la CGAB.



Venecia Bajo la Nieve

"Venecia Bajo la Nieve" llega a Guatemala desde México de la mano de @laoperadoramx ¡Descubre una velada llena de intriga, risas y giros inesperados con la obra!

Teatro Lux

30 de mayo

Entradas en www.todoticket.com



Nestlé anuncia más inversión en Guatemala a favor de la empleabilidad con el uso de IA

Nestlé, empresa líder en nutrición, salud y bienestar, ha marcado un hito importante al colocar la primera piedra de su nuevo Centro de Inteligencia Artificial (IA) y Análisis de Datos en Guatemala. Un centro de análisis que representará un espacio de desarrollo de empleos de alto nivel para la implementación de las últimas tecnologías aplicadas a la atención a clientes nacionales y regionales.

Participaron en el evento, directivos de Nestlé, presidentes de Cámara de Comercio y de Industria de Guatemala, viceministro de Inversión y Competencia, Antonio Romero, y el alcalde de la Ciudad, Ricardo Quiñonez. Esta instalación ubicada estratégicamente en las recién inauguradas instalaciones de Nestlé Guatemala en la zona 12 de la ciudad capital, se convertirá en el epicentro de integración y gestión de información de la compañía en tiempo real.

El enfoque principal del nuevo Centro de Análisis de Datos de Nestlé será fortalecer la sinergia entre el análisis de datos y la gestión comercial, haciendo uso de herramientas de IA y aprendizaje automático para optimizar los procesos de venta y marketing y servicio al cliente. Además, el uso de las tecnologías permitirá que ante un desastre natural la compañía pueda actuar más rápidamente, en apoyar a sus colaboradores ante cualquier eventualidad.

Patricio Astolfi, director general de Nestlé Guatemala, comentó: “este centro plasma la visión de Nestlé de generar empleos de alto nivel para retener a los jóvenes más talentosos de la nación. Al crear oportunidades de calidad, estos pueden crecer y desarrollar sus habilidades y capacidades. Este proyecto refleja nuestro compromiso a largo plazo con Guatemala y la región centroamericana”.

La inversión de más de USD 5 millones en este innovador Centro de Análisis de Datos demuestra el compromiso continuo de Nestlé en Guatemala, impulsando la innovación, el progreso tecnológico y la economía local. La construcción del centro no solo generará empleo y oportunidades, sino que también contribuirá al crecimiento económico del país. Esta inversión se suma a un historial de más de USD 85 millones en los últimos 5 años, demostrando así la confianza de Nestlé en el potencial y el futuro del país y la región. Con la apertura de este centro, Nestlé Guatemala espera contribuir significativamente al desarrollo económico y tecnológico, ofreciendo oportunidades de capacitación para jóvenes talentosos y atrayendo profesionales especializados en tecnología e inteligencia artificial.



El alcalde de la Ciudad, Ricardo Quiñonez, expresó su opinión sobre la iniciativa: “es un honor para la Ciudad de Guatemala ser el hogar del primer Centro de Análisis de Datos de Nestlé en el país. Esta inversión refleja no solo la confianza de Nestlé en nuestra economía y talento local, sino también su compromiso con el desarrollo tecnológico y la innovación en nuestra región. Estamos ansiosos por ver los beneficios que este centro traerá tanto a nuestra comunidad como al crecimiento económico de Guatemala en su conjunto, estoy seguro de que este tipo de acciones positivas colaboran en nuestro constante esfuerzo de construir una ciudad para vivir mejor”.



Por su parte el viceministro de Inversión y competencia, Antonio Romero, resaltó:

“Celebramos esta nueva inversión de una compañía multinacional que demuestra la confianza que los inversionistas están teniendo en Guatemala al momento que iniciamos una nueva administración, hay confianza en Guatemala, los inversionistas están viniendo al país y nosotros desde el Ministerio de Economía estamos comprometidos con la atracción de inversión extranjera y nacional para la creación de empleos sostenibles con conciencia ambiental, nos alegramos de celebrar hoy la apertura de un nuevo centro de Nestlé y esperamos que así como ellos muchas más compañías sigan instalándose y creciendo en Guatemala”. Romero también indicó la importancia de la inteligencia de mercados que se podrá efectuar.

El Centro de IA y Análisis de Datos de Nestlé también se destacará por su enfoque en la sostenibilidad, con características como iluminación natural, uso de tecnología LED, artefactos sanitarios ahorradores de agua y tratamiento de aguas residuales integrado al complejo industrial. Su construcción está programada para completarse en enero de 2025, generando decenas de empleos directos en el centro, así como 1,500 empleos indirectos durante la fase de construcción.



Mediante proceso de conciliación se retoma la construcción del Puente Petapa

Mediante un proceso de conciliación, el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), informó que continuarán con los trabajos suspendidos en el puente Petapa, en la zona 12 de la ciudad de Guatemala.



El ministro del MICIVI, Félix Alvarado indicó: *“hemos reiniciado la construcción del paso a desnivel en la Avenida Petapa y 53 calle de la zona 12”.*

El primer mandato del CIV, es establecer, mantener y desarrollar sistemas de comunicaciones y transporte. Esto significa procurar, siempre que sea posible, que las obras públicas se completen y sirvan a la población que las necesita, señaló en un comunicado la institución.

Guatemala 3 de junio de 2024

COMUNICADO OFICIAL

Nos llena de orgullo y satisfacción poder dirigirnos a la ciudadanía guatemalteca para compartir los avances y logros alcanzados en la ejecución de la obra del Paso a Desnivel de la 53 Calle y Avenida Petapa.

Queremos expresar nuestro más sincero y profundo agradecimiento al Ministerio de Comunicaciones, a la Municipalidad de Guatemala, a los vecinos del sector y, de manera especial, a las distinguidas autoridades del Fondo Social de Solidaridad (FSS), por su invaluable apoyo y compromiso inquebrantable en favor del bienestar y el progreso de todos los guatemaltecos.

Desde el inicio de este proyecto, hemos trabajado de la mano con las entidades gubernamentales competentes, buscando siempre atender las necesidades y requerimientos de la comunidad. En este sentido, agradecemos la confianza y la disposición de las nuevas autoridades del Ministerio de Comunicaciones, quienes han demostrado su firme compromiso con el desarrollo de nuestra amada Guatemala.

Gracias a esta colaboración y sinergia, hemos logrado llegar a acuerdos, siempre bajo el marco de la ley de contrataciones del Estado, que nos permiten continuar avanzando con la construcción del Paso a Desnivel de la 53 Calle y Avenida Petapa. En un gesto de confianza y responsabilidad compartida, el Ministerio de Comunicaciones nos ha otorgado un plazo hasta el 31 de octubre de 2024 para la conclusión de esta importante obra de infraestructura.

Este plazo, lejos de ser una limitante, representa para nosotros un desafío que asumimos con gran entusiasmo y determinación. Reiteramos nuestro inquebrantable compromiso con el pueblo de Guatemala para culminar esta y otras obras a nuestro cargo, entregando a la comunidad proyectos de la más alta calidad y que contribuyan de manera significativa al desarrollo y el bienestar de todos.

Agradecemos profundamente la oportunidad que se nos ha brindado y reiteramos nuestro firme compromiso de trabajar incansablemente, con transparencia y eficiencia, esperando también de parte del Ministerio el mismo compromiso, con este y los demás proyectos que nuestras corporaciones tienen a su cargo, siguiendo con los plazos establecidos y entregar a la comunidad una obra que se convierta en un referente de progreso y orgullo nacional.

¡Juntos, y en el nombre de Cristo Jesús, construimos un mejor futuro para Guatemala!



Según se lee, *“el CIV ha conciliado con la empresa CEBCO, contratista a cargo de la construcción del paso a desnivel, para optimizar la completación y entrega el 31 de octubre del 2024. En esto se han seguido todos los procedimientos administrativos disponibles en el marco contractual y en estricto cumplimiento de la ley, y estamos a la espera del cumplimiento, por la empresa, de requisitos formales.”*

Con el fin de verificar que el compromiso se satisfaga y, de ser necesario, tomar acciones correctivas, el CIV supervisará de manera constante e independiente la realización del trabajo pactado, para asegurar que cada quetzal destinado a la infraestructura se invierta correctamente, en favor de más de 1 millón y medio de personas que serán beneficiadas.

“Este resultado ilustra una forma nueva de coordinación estratégica con la Municipalidad de Guatemala y la Procuraduría General de la Nación (PGN). Ampliaremos dicha coordinación a la variedad de proyectos indispensables para mejorar la movilidad de la población metropolitana y nacional”, concluye el comunicado.

Mientras tanto, las empresas contratistas CEBCO y COMOVIISA, indicaron que *“este plazo, lejos de ser un limitante, representa para nosotros un desafío que asumimos con gran entusiasmo y determinación”.*

Aún se desconoce, qué sucederá ahora con las denuncias e investigaciones en curso, debido a este proyecto y el de la Roosevelt.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

LG lanza campaña global novedosa "Optimism your feed", para distribuir positivismo en las redes sociales



LG Electronics (LG) lanzó la campaña global llamada 'Optimism your feed', que tiene como objetivo ayudar a los usuarios a llevar más optimismo a su experiencia en línea, invitándolos a interactuar de manera proactiva con contenido positivo e inspirador en sus redes sociales.

"Como una marca centrada en el cliente, LG es una empresa apasionada y defensora del optimismo. Nuestro objetivo es crear cambios positivos en la vida de las personas al ser intencionales con nuestras actividades positivas tanto en línea como en el mundo real", dijo Kim Hyo-eun, vicepresidente y jefe de la División de Gestión de Marca de LG. "En la era de la IA, LG sigue comprometido con nuestra promesa inquebrantable de 'Life's Good'. Continuaremos mejorando la vida de nuestros clientes con un enfoque centrado en el ser humano, fomentando la esperanza de un futuro mejor."

Un nuevo estudio global encargado por LG encontró que las redes sociales son tanto una fuente de ansiedad como un lugar al que las personas recurren para entretenerse, mantenerse al día con amigos y familiares, y estar informados sobre noticias y eventos actuales. Según la encuesta, casi la mitad de los encuestados (45%) informaron que sus redes sociales consisten en una cantidad igual o mayor de contenido negativo que positivo. Uno de cada cuatro encuestados (28%) afirmó que el contenido negativo en sus redes sociales ha aumentado su ansiedad y uno de cada cinco (20%) dijo que los ha hecho infelices. Otros estudios también sugieren que los algoritmos a menudo promueven conversaciones negativas y de nicho.



La encuesta global busca comprender los desencadenantes que afectan cómo funcionan los algoritmos y cómo aumentar el contenido positivo en las redes sociales. El resultado es la lista de reproducción, 'Optimism your feed', una playlist de contenido original que, al interactuar con ella, atraerá más contenido optimista a las redes sociales de cada usuario. 'Optimism your feed' es parte de la campaña global Life's Good de LG, introducida el año pasado para inspirar y alentar a las personas a abordar la vida con una actitud optimista.



Presidente en Funciones, Karin Herrera otorga Orden del Quetzal a Químico Biólogo

La presidenta en funciones, Karin Herrera, participó en la ceremonia de entrega de la Orden del Quetzal en grado de Caballero al dr. Armando Cáceres Estrada. Este honor es la máxima distinción otorgada por el Gobierno de Guatemala y reconoce las contribuciones excepcionales del profesional en el ámbito científico y sanitario del país.

Durante su discurso, la presidenta en funciones expresó: *"es una tarde especial, porque hoy se da la máxima distinción que otorga el Gobierno de Guatemala a Armando Cáceres. Es un honor entregar la Orden del Quetzal a un profesional que ha impulsado cambios tangibles."* Herrera destacó la visión de Cáceres y su filosofía en la aplicación de la tecnología para resolver las problemáticas específicas del país, subrayando que esto ha facilitado una mejor atención médica a la población, teniendo un impacto positivo en la vida de los guatemaltecos. *"La ciencia tiene la capacidad de ser el ente transformador de vidas y países, especialmente si se aplica para el bien común. Debe estar al alcance de todos, para que tengamos más guatemaltecos y guatemaltecas que destaquen en crear soluciones a partir de la ciencia,"* añadió la presidenta.

Herrera también se reunió con diputada Francesa por temas de cooperación y desarrollo ambiental

En una reunión enfocada en temas prioritarios como alimentación, medio ambiente, ciencia y tecnología, la presidenta en funciones, se reunió con la diputada de la Asamblea Nacional de Francia, Eléonore Caroit. El encuentro tuvo como objetivo principal definir alianzas y cooperación en áreas de interés mutuo.



La reunión contó con la participación de secretarios y asesores en áreas prioritarias, incluyendo al director ejecutivo de la Autoridad para el Manejo Sustentable del Lago de Atitlán y su Entorno (AMSCLAE), Mervin Pérez, la directora ejecutiva de la Autoridad para el Manejo Sustentable de la Cuenca y del Lago de Amatitlán (AMSA), Enma Leticia Díaz Lara, y la secretaria Nacional de Ciencia y Tecnología (SENACYT), dra. Gabriela Montenegro Bethancourt. La diputada Caroit destacó la importancia de este encuentro para estrechar los lazos de relación bilateral y de amistad entre Francia y Guatemala, abordando temas que coinciden en la agenda de la dra. Herrera. Entre estos temas se incluyen la alimentación y nutrición, la protección de los lagos y océanos, el desarrollo sostenible, la preservación del medio ambiente, así como avances en ciencia y tecnología.

La reunión es en seguimiento al evento del 14 de mayo, cuando Herrera recibió a miembros de la delegación del Movimiento de Empresas de Francia Internacional (MEDEF).



Presidente Bernardo Arévalo en su primer discurso ante la ONU

Este lunes, 3 de junio, el presidente Bernardo Arévalo pronunció su primer discurso ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU), como algunos temas clave se pueden mencionar los siguientes:

- El pueblo maya, al que hizo alusión durante la introducción a su discurso.
 - Las libertades básicas y los derechos humanos, que han sido *“negada a sus grades mayorías”*.
 - Migración, ante la falta de oportunidades para un *“futuro digno”*.
 - Violencia y autoritarismo, han quedado atrás para *“avanzar hacia un buen vivir justo y equitativo”*.
 - Déficits de desarrollo y provocaciones *“que el miedo y la violencia nos plantean en estos tiempos convulsos”*.
 - Resultados electorales del 2023, *“la ciudadanía que no dejó dudas de su clamor a favor de la transformación y el cambio”*.
 - Apoyo internacional a los resultados electorales, invocando la Carta Democrática Interamericana.
 - Guatemala vive en democracia *“gracias al apoyo solidario y contundente que recibimos de la comunidad internacional”*.
 - *Retos globales: “los desafíos del cambio climático o de las migraciones generadas por la pobreza o las guerras; la erradicación del hambre y la superación de la pobreza; la búsqueda del bienestar y la justicia equitativa”*.
 - Gobierno necesita *“profundizar en facilitar el avance de metas y plazos claros y precisos, porque la pobreza, la precariedad y la escasez con la que muchos viven, no les permite seguir esperando”*.
 - Combate a la corrupción, pues sin esto *“hará inviable su camino hacia el bienestar generalizado y la prosperidad compartida.”*
 - Resultados de la corrupción: *“La corrupción traiciona la democracia, al desvirtuar el principio de soberanía popular que debe regir sus instituciones. La corrupción hace imposible la justicia, al condicionar a transacciones materiales el funcionamiento de fiscalías y cortes.”*
 - Narcotráfico: como resultado de la corrupción, además el tráfico de armas y la trata de personas.
 - Solidaridad para combatir la corrupción entre todas las naciones.
 - Combate a la corrupción en Guatemala: 84 denuncias ante la Fiscalía. 1,300 despidos, por plazas que *“eran parte de mecanismos de compra de voluntades y clientelismo”*.
 - Solicitud de Misión de Observación a la Organización de Estados Americanos (OEA), para *“el proceso electoral de integración de nuestra Corte Suprema de Justicia y de las salas de apelaciones, las cuales deberán renovarse en octubre de este año”*.
 - Caso Guatemala, en busca del apoyo internacional. Preocupación por el debilitamiento de las instituciones de cooperación y diálogo en las entidades multilaterales.
 - Mensaje contra *“derecho de veto en el Consejo de Seguridad, que ha contribuido a la desunión y la fricción internacional”*
 - Solicitud de renovar la ONU, *“con el objetivo de velar por los intereses de todos, que sea capaz de enfrentar amenazas colectivas, y dispuesta a movilizar la acción de los Estados a favor de la paz, la armonía internacional y la defensa de los derechos humanos, en el marco del concepto de Seguridad Humana con el que debemos renovar nuestro compromiso.”*
- También se hizo énfasis en fortalecer a la Asamblea General de la ONU, para que cuando el Consejo de Seguridad no pueda mantener la paz, intervenga ésta.
- Compromiso de Guatemala con la agenda 2030 *“lucha contra la pobreza, para reducir las desigualdades y acelerar el crecimiento económico en un entorno compatible con el medio ambiente.”*



Compartimos un fragmento del discurso del presidente Bernardo Arévalo ante la ONU: *“en Guatemala, haciendo esfuerzos tremendos para combatir la corrupción. A la fecha mi gobierno ha presentado más de 84 denuncias de gran corrupción ante la fiscalía. Hemos eliminado más de 1300 puestos en el servicio público que eran parte de mecanismos de compra de voluntades y clientelismo. Hemos integrado una comisión especial con participación de la sociedad civil, que tiene a su cargo la identificación de casos, esquemas y patrones de enriquecimiento ilegal, para su denuncia inmediata y para generar conocimiento que permita diseñar políticas públicas efectivas para su prevención y combate. En paralelo, estamos colaborando con el organismo legislativo en la promulgación de reformas clave para fortalecer el sistema de justicia, porque la persecución de*

la corrupción requiere de una justicia independiente e imparcial.

En este sentido, he solicitado también a la Organización de Estados Americanos el envío de una misión de observación para el proceso electoral de integración de nuestra Corte Suprema de Justicia y de las salas de apelaciones, las cuales deberán renovarse en octubre de este año, y que se encuentra asediado por estas redes criminales.

Creemos que la experiencia de Guatemala es valiosa para nuestros pares, y la ponemos a la disposición de todos quienes trabajan por la transparencia en las instituciones públicas, y contra su corrupción. Porque estamos convencidos de que nuestra lucha es más eficaz cuando la hacemos en compañía solidaria con otras naciones, como la historia ya nos ha demostrado.”